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名师支招
八种学习方法可借鉴

针对月考中不同学生存在的不
同问题，这几位一线名师归纳了八种
学习方法。

一是构建完善各科的知识结构；二是
进一步打牢基础知识和基本技能的“双
基”；三是加强题组训练，即对某一类题型
进行集中练习；四是建立病例档案，即错题
本，平时多看；五是加强基本技能和解题技
巧的训练；六是进行做题规范化训练，争取
会做的题得满分；七是积累解题经验，总结
解题方法；八是调整心态，树立自信心。

“机会”从来都是为有心人准备
的。三家机构的合并重组，其优势和
发展势头，也同样激励并带动行业深
思：我们这些机构又当何去何从呢？
整合是唯一出路吗？如何应对在成
本不断上涨、资本市场大举入侵等

“寒冬”的逼近？中原培训行业未来
又将走向何方？

为此，我们邀请芸泽源投资董事

长、台湾新人类文明文教基金会代表
人朱天博，大家汇教育科技 CEO、教
育行业投资合伙人葛文伟，为中国教
育培训行业搭建经验共享、合众提升
的行业性交流平台——中国教育培
训联盟的牛新哲，通过研讨会主题专
家讲座等，以及对行业现状和存在问
题的交流，帮大家厘清思路，为未来
发展指点迷津。

帮助培训行业厘清发展思路、指点未来趋势

“中原教育培训行业的现状与未来研讨会”将举行
欢迎中原教育培训机构大鳄参加，共话行业未来
报名只需短信编辑机构名称及姓名、职务发送至18638929779即可

随着生活水平的提升，人们对教育的需求也越来越高。中原教育培训机构如何更好地满足人们从“好上学”到“上好
学”的诉求？如何应对在成本不断上涨、行业无序扩张、资本市场大举入侵等“寒冬”的一步步逼近？行业未来将走向
何方？……10月23日（本周四），由本报主办，中国教育培训联盟、河南省民办教育研究会教育培训专业委员会、郑州
市金水区民办教育协会协办的“中原教育培训行业的现状与未来”研讨会，多位行业内运行实践专家、资本投资人等，
将与中原教育培训行业大鳄们，一道站在历史转折点，通过主题讨论和交流发言，厘清思路、共话行业未来发展，欢迎
中原教育培训机构大鳄们参与进来。 郑州晚报记者 唐善普 闫明

朱天博 芸泽源投资董
事长，台湾新人类文明
文教基金会代表人，北
京山东企业商会常务理
事。主要投资项目：山姆
大叔学科艺术、杨梅红美
术、山姆大叔少儿英语等
素质教育连锁项目。

巧学“数理化”专家“指迷津”
数学在做题中开拓思路，提高能力；化学和物理重视实操
刚刚过去的月考，对于正在备战中考的学生来说是不容忽视
的“大事”。因为这是新学期里第一次全科知识综合大测
试。学生该如何面对或理想或糟糕的成绩？如何调整以
后的学习状态？上周，记者采访了几位一线老师，对
月考后不同成绩的学生所存在的共性问题，以及如
何学好“数理化英”，进行“指点迷津”，给出针对
性的学习技巧。郑州晚报记者 唐善普

数学 在做题中开拓思路
提高分析、解决问题能力

“每次月考对学生都是一次珍贵的
机会。因为月考的考试是对前期的学
科综合知识测试，基本上能反映学生在
这一阶段的情况，以及对知识点掌握，
同时也测出了你在班级中所处的位
置。”高一数学老师林一杰对“月考”给
予了很高评价。

她认为，要想学好数学，一是多做
题，熟悉掌握各种题型的解题思路。刚
开始要从基础题入手，以课本上的习题
为准，反复练习打好基础，再找一些课
外的习题，以帮助开拓思路，提高自己
的分析、解决能力，掌握一般的解题规
律。其次，对易错题，可备错题集，写出
解题思路和正确的解题过程，两者一起
比较找出错误所在，以便及时更正。平
时养成良好的解题习惯。

“为什么这样强调？因为刚学习了
一个月，学生的知识很凌乱，没有形成
系统框架，知识要点和知识面不完整，
常用的公式理解不透，不善于归纳总
结。”林老师说，在月考中出现的问题，
一定要抓紧掌握，否则后边的学习就会
出问题，问题越多，越难构建知识体系，
形成不了由单一向综合的快速质变。

“月考后要从试卷分析知识漏洞，反思
自己考前的复习是否合理？为什么有的知
识点没复习到？做错题的原因是基础不牢
还是重点没把握住？”对英语中高考试题研
究多年的郑州树人中学李庆华老师分析认
为，只有做好这项工作，才能在后期学习中，
更有规划和针对性。

“注意细节、活学活用、举一反三。”是李
老师一再强调的三点。另外就是“分项”学

习技巧，即对试卷知识点分类总结，明白自
己掌握的程度。这样才能更好地培优与补
差，在下次做题中让出错率减少到最低值。

李老师特别提到了阅读积累及写作要
有自己的思想。“英语阅读最能考查出学生
的综合能力。平时除掌握词汇量、解题技巧
等方法外，要多读课外书，通过报纸、电视等
渠道积累知识，提高信息量，这对写作帮助
也会很大。”
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葛文伟 大家汇教
育科技 CEO，教育行业
投资合伙人，7年新东方
市场总监的运行实战。
对培训机构的标准化运
营，资本对接、项目开发
方面具有独到眼光，为
多家中大型教育机构突破发展瓶颈做
过现场咨询指导。

牛新哲 河南省首
批“民办教育专家”，河
南育汇教育集团董事
长，中国民办教育协会
培训专业委员会副理事
长。两届高考状元青年
班主任，曾策划教学用
书发行码洋过两亿的出版人。为中国
教育培训行业搭建了经验共享、合众提
升的全国性最大行业性交流平台——
中国教育培训联盟，为全国数以万计的
教育培训行业同仁提供了办学支持。

教育培训行业正面临“寒冬”拐点
近几年来，教育培训行业如雨后春笋般

发展，家长望子成龙、望女成凤的观念，使得
课外辅导市场需求居高不下，培训机构已成
为孩子的第二学校。随着大众生活水平的
提升，人们对教育的需求也越来越高。在郑
州，伴随着人们从“好上学”到“上好学”的转
变，以及 2004 年“郑州枫杨外国语学校”等
一批民办名校的建立，小升初培训、中高考
培训热度不断增加，教育培训行业整体飘
红，造就了过去的“黄金十年”发展期。

然而任何事物都存在两面，磅礴发展
必定也会伴随着不利因素攀升，成本不断
大幅上涨、行业无序扩张内斗、政策迷局雾
里看花、资本市场大举入侵……教育培训
行业的“寒冬”正一步步逼近。

面对决定自身发展拐点的来临，今年8
月，郑州睿源教育、独树教育、仁华教育等，
三家在行业和家长、学生有影响力的机构，
联合成立了河南育汇教育集团，打响了同城
整合的第一枪，也是行业内应对正在逼近的

“寒冬”成功案例，并迅速引起业内校长以及
资本运作领域的高度关注。

本次研讨会由本报主办，中国教
育培训联盟、河南省民办教育研究会
教育培训专业委员会、郑州市金水区
民办教育协会协办。

届时，多位闻名全国的同行业内

运行实践专家、资本投资人等，与中
原教育培训行业大鳄，通过主题讨论
和交流，厘清思路、共话行业未来发
展。研讨会不收任何费用，欢迎报
名。

英语 注重“分项”学习和知识点分类总结

化学和物理 重视实操，在理解与对比中抓关键
“月考后，初一或高一的新生，要把主要

精力放在基础知识、基本技能、基本方法上，因
为每次考试占绝大部分的也是基础性的题
目。”采访中，联大数理化总部教学督导龚秋生
特别强调，对于难题及综合性较强的题目作
为调剂，尽量理出头绪，做完后要总结归纳。

在他看来，学生要通过月考的知识点、
题型、成绩等，查找薄弱环节，然后针对学
习。“后期学习时要做到在理解与对比中‘抓’
关键，而对于类似的概念和规律，要进行相
互比较。”

他特别提醒初三学生：化学和物理一定
要重视实验操作。尤其是探究过程，对过程、
步骤、实验分析等每一步都要熟练掌握。近
两年中考很注重物理的测电阻、灯泡功率等
考核，要搞懂电压、电阻和电流间的关系，在
讨论影响电阻因素的问题时，要与欧姆定律
联系在一起。另外，要做到课本知识与生活
实际问题相联系，答题思路要开阔。

会议时间：10月23日14：00~18：00
会议地点：榆林路与东风南路交叉口向东 100 米路北，河南文化产业

大厦（汇艺中心）9楼，郑州报业集团多功能厅。
参会须知：请将机构名称、姓名、职务编辑短信发送至18638929779。
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